
I.

Vorwort.

Das Dach, als Hauptbestandtheil eines jeden Gebäudes, welches ihm Schutz und Sicherheit gegen die Angriffe der Witterung gewähren soll, hat zu jeder Zeit, und in allen Zonen der Erde, besonders aber im Norden, die Aufmerksamkeit der Baumeister und Landwirthe in einem sehr hohen Grade in Anspruch genommen. Dieses beweisen die verschiedenen Arten von Dächern und deren Constructionen, welche bis jetzt bekannt und in Ausführung gebracht worden sind. Alle nur einigermaßen passende Stoffe, als Metall, Stein, Holz, Stroh und Rohr sind zu diesem Zwecke angewendet und solchen in der mannigfaltigsten Art Verbindungen gegeben worden, welche zur Erreichung des Zweckes am passendsten schienen; dessenungeachtet ist dieser wichtige Gegenstand noch immer nicht erschöpft, und gehört es bis auf den heutigen Tag noch zu den frommen Wünschen, endlich zu einer Dachconstruction zu gelangen, welche bei einem möglichst hohen